

Pressemitteilung

Garching, den 25. April 2024

Informationen für EU-Bürgerinnen und Bürger in Deutschland zur Europawahl am 9. Juni

Für die Europawahlen am 9. Juni möchten wir einige nützliche Informationen für unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger aus den EU-Staaten weitergeben.

1) EU-Bürgerinnen und Bürger in Deutschland und die Europawahl am 9. Juni

EU-Bürgerinnen und Bürger, die in Deutschland gemeldet sind, können entweder in ihrem Heimatmitgliedstaat oder in Deutschland wählen. Wenn sie in Deutschland wählen wollen, müssen sie einen Antrag auf Eintragung in das Wählerverzeichnis stellen. (Diejenigen, die bei der letzten Europawahl in das Wählerverzeichnis eingetragen waren, sind automatisch auch für diese Wahl registriert).

Das Antragsformular kann hier heruntergeladen werden:

https://www.bundeswahlleiterin.de/dam/jcr/d975b44c-d57d-439a-b290-7ff6b956ccb4/euwo_anlage-2a_ausfuellbar.pdf

Der Antrag muss **spätestens am 19. Mai 2024** bei der Gemeinde am Wohnort eingegangen sein. Möchte die Person hingegen für die Parteien ihres Heimatlandes stimmen, muss sie sich direkt an die jeweilige Auslandsvertretung (Konsulat oder Botschaft) wenden.

2) Stimmabgabe von Personen unter 18 Jahren

In Belgien, Deutschland, Malta und Österreich liegt das Wahlalter bei 16 Jahren, in Griechenland bei 17 Jahren. In allen anderen Mitgliedstaaten liegt das Wahlalter bei 18 Jahren.

Das bedeutet, dass **EU-Jugendliche zwischen 16 und 18 Jahren bei der Europawahl in Deutschland wählen dürfen**, auch wenn das in ihrem Heimatland nicht gilt. Sie müssen sich in Deutschland dafür bis zum 19. Mai in ihrer Gemeinde registrieren (siehe oben).

3) Weitere Informationen

Weitere Informationen auf Deutsch hier:

<https://elections.europa.eu/de/how-to-vote/de/>

Weitere Informationen auf Englisch hier:

<https://elections.europa.eu/en/how-to-vote/de/>

Antragsformulare und Anleitungen sind hier auf Deutsch verfügbar:

<https://www.bundeswahlleiterin.de/europawahlen/2024/informationen-waehler/unionsbuerger.html>

Auf dieser Seite finden sich auch informative PDFs in allen EU-Sprachen:

<https://www.bmi.bund.de/DE/themen/verfassung/wahlrecht/europawahlen/europawahl-2024/europawahl-2024.html>

Der Integrationsbeirat der Stadt Garching

Information for EU citizens in Germany about the European elections on 9 June

Here is some useful information for the citizens from the EU member states concerning the European elections on 9 June.

1) EU citizens in Germany and the European elections on 9 June

EU citizens who are registered in Germany can vote either in their home Member State or in Germany. If they wish to vote in Germany, they must apply to be entered on the electoral roll. (Those who were registered on the electoral roll for the last European elections are automatically registered for this election).

The application form can be downloaded here:

https://www.bundeswahlleiterin.de/dam/jcr/d975b44c-d57d-439a-b290-7ff6b956ccb4/euwo_anlage-2a_ausfuellbar.pdf

The application must be received by the municipality at the place of residence **by 19 May 2024 at the latest**.

However, if the person wishes to vote for the parties of their home country, they must contact the respective foreign representation (consulate or embassy) directly.

2) Voting by persons under the age of 18

In Austria, Belgium, Germany and Malta, the voting age is 16; in Greece it is 17. In all other member states, the voting age is 18.

This means that **EU citizens between the ages of 16 and 18 can vote in the European elections in Germany**, even if this does not apply in their home country. They must register in their local authority in Germany by 19 May (see above).

3) Further information

Further information in German here:

<https://elections.europa.eu/de/how-to-vote/de/>

Further information in English here:

<https://elections.europa.eu/en/how-to-vote/de/>

Application forms and instructions are available here in German:

<https://www.bundeswahlleiterin.de/europawahlen/2024/informationen-waehler/unionsbuerger.html>

This page also contains informative PDFs in all EU languages:

<https://www.bmi.bund.de/DE/themen/verfassung/wahlrecht/europawahlen/europawahl-2024/europawahl-2024.html>